



西前小だより



横浜市立西前小学校 Web: <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/nishimae/>

子ども一人ひとりを大切に想う先生との出会い

校長 鳥飼 信幸

秋のシーズンは、学習活動はもちろん、宿泊、遠足など行事を行うには、とてもよい時季です。しかし、新型コロナウイルス感染症により、様々な学習活動や行事が中止や延期になっています。子どもたちに、とてもつらい思いをさせています。本当に申し訳なく思っています。一方、4年生・5年生とも、宿泊体験学習は中止となったのですが、「日帰りでの活動、何をしようか」と前向きに話し合っていました。私たち大人が、子どもたちから見習うべきことだと感じました。きっと、保護者の皆様がお家庭でお話をしてくださっているので、子どもたちも前向きな気持ちになっているのだと思います。ありがとうございます。緊急事態宣言は解除となりましたが、感染症対策は続けていきます。今後も制限がかかることもあるかと思っています。保護者の皆様の前向きな言葉をお願いします。

この時季、私が小学生の時には、運動会が行われていました。（本校は5月に行い、子どもたちの大活躍、大成功で終わりました。）私は運動が得意なので、運動会では、いつも以上に張り切っていました。先日「西前小だより」に書いた徒競走では1位になれなかったけれど、リレーでは1位になった運動会。この日に3・4年の時の担任の先生から声をかけられたことも1位になった理由のひとつです。「よかデザインたい」と言ってくれた先生です。

得意な徒競走は3位。「どこかで観ている両親は残念がっているかな」と思いました。友達にも自分の気持ちとは違うことを言われたこともあり、落ち込んでいました。その時に、3・4年の時の担任の先生から、「お母さん元気か」と声をかけられました。「はい」と小さな声で答えました。「今日はお前の得意な運動会ばい。がんばってお母さんにいいと見せんね」と言われました。「はい」と少し大きな声で答えました。

運動会の日には、いつも決まった場所でお弁当を家族4人で食べます。そこは、学校の隣にある神社です。森の中にあり、あまり人がいない静かな場所です。この日は決まって母がお弁当を作ってくれます。弟もとても喜んでいました。母は病弱なので授業参観などには参観できません。この日は休日で父もいるので、いっしょに学校へ来ることができました。徒競走の結果は家族の誰からも何も言われませんでした。自分だけが悔しい

思いをしていたようでした。「これ食べない」と母はお弁当をすすめてくれました。終わったことをいつまでも引きずらないようにしてくれました。いろいろなことを話しましたが、覚えていません。ただただ母が学校へ来て、私たちを見に来てくれたことがうれしかったことを覚えています。

午後、リレーとなり1位となりました。友達から声をかけられ、落ち着いたところに、3・4年の時の担任の先生が「お母さん、喜んでっばい」と声かけてくれました。「弁当もいっしょに食べられてよかったね」とも。「はい」としか答えられませんでした。

今、担任でもない、そして、担任をしているクラスの子たちもいる、また1000人近くいる子どもたち、その倍以上いる保護者たちの中で、私と私の母のことを気にかけ、見守ってくれる先生がいることがうれしかったです。今思えば、問題ばかり起こす私を担当してくれ、よさを認めてくれ、3・4年の時には、自分らしさを発揮させてくれました。授業にも意欲的に取り組んでいました。勉強というより、研究というほうが当てはまるかもしれません。「なんでこげんなると（そもそもどうしてこうなるのか）」と、よく質問していました。自分で学ぶことの大切さを教わったのかもしれませんが。疑問を発言すると、その発言をみんなで考えることもありました。無視をされないのです。そして、病弱な母を心配してくれ、私のことも心配してくれていたのです。

この先生は、異動され、教頭先生になり、その後、校長先生になったそうです。私は、横浜市で先生になったので、この先生の所在が分からず、報告ができていません。進学でき、先生になり、校長になったことを伝えたいと思っています。「先生のおかげですと…」。「西前小だより」はインターネットで配信され、全世界で読むことができるので、何かの縁で読んでくれればと思っています。直接恩返しはできないけれど、本校の子どもたち一人ひとりに寄り添い、共感し、悩みや苦勞をともにし、いっしょに解決していくことで、先生への恩返しができるのではないかとと思っています。

今まで以上に、子どもたち一人ひとりを大切に想う先生に、私もなれるよう、これからも先生・職員とともに教育活動を頑張っていきます。

学校ホームページへのアクセスはこちらから→



【新型コロナウイルス感染症に関する連絡について】

新型コロナウイルス感染症に関連してお子様ご本人や同居のご家族がPCR検査を実施した場合、または、濃厚接触者と認定された場合は、必ず学校までご連絡をお願いします。

緊急の連絡をメール配信や学校ホームページで行うことがあります。随時ご確認いただくようお願い致します。